

Gabinete modifica proyecto de Presupuesto del Estado

QUEDA PENDIENTE LA CONVOCATORIA A SESIONES EXTRAORDINARIAS EN LA ASAMBLEA NACIONAL

JOSÉ AGUSTÍN DEL MAR

JOSE.DELMAR@ELSIGLO.COM.PA

El proyecto de Presupuesto General del Estado para el 2024, ha dejado a la vista la “desconexión” que existe entre el Ejecutivo y el Legislativo.

Ayer en horas de la tarde, el Consejo de Gabinete aprobó reajustes al presupuesto que originalmente había sido presentado a la Asamblea Nacional desde el pasado mes de julio.

El Ejecutivo, a través del ministro de Economía y Finanzas (MEF), Héctor Alexander, dieron a conocer que el nuevo proyecto de presupuesto asciende B/.30,690.4 millones; es decir que se reduce en B/.2,064.2 millones, al compararlo con la cifra presentada anteriormente que ascendía a un monto de B/.32.754.5 millones.

Más temprano, la Asamblea Nacional (AN), mediante un comunicado, aseguró que el proyecto original de presupuesto nunca fue retirado de este Órgano del Estado, lo que generó más dudas y preguntas por responder.

El diputado Benicio Robinson, presidente de la Comisión de Presupuesto, dijo “desconocer” el proceder del Ejecutivo con la elaboración de un nuevo presupuesto.

“En el caso del documento que permanece en la instancia legislativa, éste solo puede ser votado, rechazado o no votado” sos-



Cortesía

Consejo de Gabinete se reunió ayer para adoptar modificaciones al presupuesto.

Carlos González, viceministro de Economía explicó que el presupuesto 2024 contempla la construcción del nuevo Hospital Oncológico en su fase 1, y el Hospital de Metetí, Darién.



Titular del MEF, Héctor Alexander.

tuvo Robinson, según destacó la AN.

Bancadas preocupadas

La bancada de diputados de Cambio Democrático (CD) afines a la línea “romulista” expresaron su malestar por el retraso en la discusión del proyecto de ley de presupuesto.

“No contar con un presupuesto aprobado en tiempo oportuno, manifiesta, una vez más, la falta

de coherencia y responsabilidad en el manejo del dinero de todos los panameños” señaló la bancada.

Exigen austeridad

La incertidumbre por el tema presupuestario, llevó a la Cámara de Comercio, Industrias y Agricultura de Panamá (CCIAP), a solicitar al gobierno la adopción de medidas de austeridad.

“La perspectiva económica del país es difícil, con la posible pér-

didada del grado de inversión, y sus efectos sobre el costo del financiamiento” reafirmó el gremio empresarial.

El presidente de la CCIAP, Adolfo Fábrega, cuestionó el tono “desafiante y soberbio” del diputado Benicio Robinson, presidente de la Comisión de Presupuesto de la AN, el cual “no parece haber aprendido nada del reclamo y hartazgo ciudadano generalizado”.

¿Dónde hubo recortes?

El Ejecutivo resaltó que en el proyecto de presupuesto 2024, se reduce el gasto en la mayoría de las instituciones públicas como la Asamblea Nacional (B/.56,8 millones), Autoridad de Descentralización (B/.50 millones), Ministerio de Economía (B/.207 millones) y de la Presidencia (B/.31.8 millones).

Otras entidades con reducción: IFARHU (B/.50 millones), Ministerio de Obras Públicas (B/.112.5 millones), la UNACHI (14.9 millones), entre otras.

Derecho a la salud, uno de los más vulnerados

Cedida



Informe 2023 de la situación de los derechos humanos.

EMILIA ZEBALLOS

EZEBALLOS@ELSIGLO.COM.PA

INFORME. Los derechos más vulnerados en el país son de carácter social, siendo el más notorio el de la salud; esto se ve reflejado en la carencia de insumos, medicinas, personal médico, especialistas y mora quirúrgica.

Lo anterior quedó plasmado en el informe 2023 de la situación de los derechos humanos en Panamá realizado por la Defensoría de Panamá, donde se detalló que el derecho al ambiente sano también es vulnerado por el inadecuado manejo de desechos, la minería a cielo abierto que generó conmoción social, la falta de estrategias ante la crisis hídrica que desencadena en la calidad del servicio de agua.

El informe resaltó prestar atención a aplicación de medidas para contrarrestar los efectos del cambio climático y no se observó mejoras en la educación basado en inspecciones a escuelas de 10 provincias.

En el estudio se hizo un llamado a trabajar en conjunto entre países de origen, de destino y de tránsito por la crisis migratoria.